

7. Reconnaître notre responsabilité à l'égard de Dieu

2 Cor. 5:10; 1 Cor. 9:24; Luc 12:47-48; Ps. 51:10-12; Eph. 4:17-24; Hébr. 10:39; Eph. 5:19; 2 Cor. 12:7, 15-22; Matt. 25:14-30; Jacq. 1:23-24

(Prière) Seigneur, nous t'ouvrons nos cœurs, nous te donnons nos cœurs, nous voulons recevoir ta Parole. Nous voulons aussi voir comment tu veux nous mener au but; donne-nous vraiment des cœurs ouverts, des oreilles attentives qui t'entendent. Nous voulons te recevoir dans notre esprit. Merci parce que tu as placé devant nous ton but! Amen!

Si nous voyons déjà le but, quelle joie nous aurons quand nous y serons! Je me réjouis vraiment de ce que le Seigneur peut tous nous amener à ce but. Ça doit être à tous notre fardeau: nous ne voulons pas rester en arrière. Celui qui a vraiment part à la joie de l'Esprit en lui, aura aussi le désir de faire partie de ceux qui atteignent le but; il voudra, lui aussi, participer aux noces, il ne voudra pas manquer les noces de l'Agneau! Il est merveilleux que le Seigneur nous montre maintenant son but. Beaucoup dans l'ancienne alliance ont désiré contempler ces choses et ne les ont vues que de loin (Hébr. 11:13), mais le Seigneur peut nous les dévoiler, à nous, des jeunes d'Europe, d'Amérique, et d'Asie. Il peut nous montrer à tous son but. Nous devons vraiment chérir ce privilège! C'est merveilleux, Dieu ne nous montre pas un but qui ne serait pas atteignable. Alléluia! Tout ce que le Seigneur nous a montré jusqu'ici est un but atteignable! Le Seigneur ne nous propose jamais quelque chose pour nous laisser ensuite nous débrouiller. Il nous donne toujours quelque chose que nous pouvons atteindre. C'est même son désir, que nous l'atteignons. Louez le Seigneur!

Le chemin qui nous conduit au but

D'autre part, le Seigneur ne montre pas seulement un but sans en indiquer le chemin. Il ne dit pas: « Voilà, le but est ici et vous allez faire une course d'orientation. Que chacun cherche un peu au hasard dans la forêt, un peu à droite, un peu à gauche. » Non le Seigneur montre aussi le chemin de la manière la plus précise! Il veut nous donner maintenant beaucoup de lumière sur la manière dont nous pouvons mieux et plus vite atteindre le but. Ce qu'il va nous dire, nous allons l'entendre, l'apprendre, le mettre en pratique et nous exercer!

Dans le Seigneur, il ne suffit pas que nous connaissions seulement le but. Il ne suffit pas que nous l'ayons enregistré dans notre tête. Un coureur de fond ne peut pas se contenter de savoir théoriquement comment il doit courir. Imagine-toi au départ d'une course: tu sais qu'il y a 200 mètres jusqu'au but, tu sais que tu dois absolument parvenir à démarrer très vite du starting-block pour ne pas perdre de précieuses secondes; tu sais que tu dois rester décontracté pendant la course et ne pas te relâcher dans les derniers dix derniers mètres pour ne pas te faire dépasser... et il y a sûrement encore beaucoup d'autres choses qui sont importantes dans une telle course. Est-ce qu'il suffit au coureur de *savoir* tout cela pour remporter la médaille? S'il sait cela il n'a encore rien gagné du tout. Il sait peut-être même que s'il arrive le premier, il reçoit la médaille d'or; s'il court particulièrement bien, il va même battre le record du monde, mais ce n'est pas en sachant toutes ces choses qu'il va gagner une médaille! Il en va de même pour nous: si nous connaissons le but dans notre tête, nous ne l'avons pas encore atteint. Le Seigneur aimerait nous inciter à courir, avec toute la parole que nous avons entendue. Il nous a maintenant placés dans les starting-blocks, et la course a commencé. Nous ne devons pas craindre de courir cette course: « *Ne savez-vous pas que ceux qui courent dans le stade courent tous, mais qu'un seul remporte le prix? Courez de manière à le remporter* » (1 Cor. 9:24). Au début il y a une décision à prendre, celle de courir. « Seigneur je veux courir! Je me donne à toi, pas seulement pour connaître le but, mais je me donne aussi à toi pour courir! »

« *Le serviteur qui, ayant connu la volonté de son maître, n'a rien préparé et n'a pas agi selon sa*

volonté, sera battu d'un grand nombre de coups. Mais celui qui, ne l'ayant pas connue, a fait des choses dignes de châtement, sera battu de peu de coups. On demandera beaucoup à qui l'on a beaucoup donné, et on exigera davantage de celui à qui l'on a beaucoup confié » (Luc 12:47-48). Nous connaissons tous maintenant le but, et j'espère que personne ne recevra de coups! Nous voulons nous préparer et faire sa volonté. Le Seigneur nous met encore une fois en garde, prêtons-lui attention. Il t'a beaucoup confié: cours. Que le Seigneur nous donne un tel désir d'arriver au but! Parler du but ne nous apporte rien du tout si nous ne l'atteignons pas. Alors cette parole est vaine. Mais elle doit au contraire être un gain! Que tous les frères et soeurs qui l'entendent atteignent le but! Le Seigneur a placé un objectif devant nous et nous devons reconnaître notre responsabilité devant Dieu. S'il nous confie quelque chose, nous en avons la responsabilité. Si j'emprunte quelque chose, je dois faire attention à cet objet, j'en ai la responsabilité. Et le fait que le Seigneur nous a beaucoup confié devient une responsabilité pour nous.

« *Car il nous faut tous comparaître devant le tribunal de Christ, afin que chacun reçoive selon le bien ou le mal qu'il aura fait, étant dans son corps* » (2 Cor 5:10). D'une part, il est toujours bon de se réjouir; d'autre part nous devons être conscients que nous avons une responsabilité. Il y a un tribunal, devant lequel nous devons nous présenter. C'est une preuve qu'il y a encore une responsabilité! S'il n'y avait pas de responsabilité, il n'y aurait plus de tribunal. Seul celui qui peut être responsable va être jugé; celui qui ne peut pas être tenu pour responsable ne paraît pas en jugement. Au tribunal de Christ, nous allons être jugés parce que nous portons une responsabilité et tout y sera révélé et manifesté. Nous devons prendre cela au sérieux! Nous comparâtrons tous devant le tribunal de Christ. Quoique nous puissions nous dissimuler jusqu'au dernier moment derrière des prétextes et des excuses, à ce moment-là nous devons comparaître, et « *Dieu nous connaît* » (v. 11). Si le Seigneur nous connaît, cela signifie que déjà maintenant nous ne pouvons pas jouer la comédie devant lui. Dans ce monde, nous pouvons peut-être vivre en dissimulant la réalité de notre coeur, mais devant Dieu nous sommes exposés et cela doit nous amener à être sérieux.

Je ne veux pas simplement courir, je veux courir afin d'être approuvé au tribunal de Christ! Nous pouvons demander au Seigneur comment être approuvés devant lui, pour recevoir une récompense. Peut-être quelqu'un parmi nous se dit-il que d'une manière ou d'une autre il s'en tirera, qu'il préfère se réjouir et rester dans le jardin des délices plutôt que de penser au tribunal. Mais le tribunal est une réalité! Nous n'avons pas le choix, que nous le voulions ou non, cela va se passer ainsi. « *Car il nous faut tous comparaître devant le tribunal de Christ, afin que chacun reçoive selon le bien ou le mal qu'il aura fait, étant dans son corps* »!

Qu'est-ce que le Seigneur jugera? Nous avons déjà beaucoup parlé de nos coeurs; nous avons dit que le Seigneur doit les diriger, que nous devons individuellement vouloir atteindre le but et aimer le Seigneur de notre premier amour, de toute notre âme. C'est un aspect. Et l'autre, c'est ce que nous faisons dans notre corps. L'attitude de mon coeur a une conséquence, ce que je fais avec mon corps, n'est pas non plus insignifiant. Pour que je sois approuvé au tribunal de Christ, le Seigneur doit aujourd'hui toucher ma marche. Il ne veut pas seulement toucher mon coeur mais aussi ma marche dans mon corps. Seigneur nous te consacrons nouvellement notre marche!

Nous sommes des hommes avec une volonté libre et nous pouvons décider comment nous allons traiter notre coeur et aussi comment nous voulons marcher. C'est cette décision qui fait la différence. Le Seigneur nous l'a laissée. Si Dieu nous avait dit exactement comment nous devons marcher et s'il n'y avait pas d'autre choix, alors il n'y aurait pas non plus de tribunal. Employer notre volonté libre de la bonne manière est donc absolument déterminant. Le Seigneur aimerait diriger notre volonté pour que nous marchions selon l'esprit.

Ceci est une affaire spirituelle: il ne s'agit pas de nous imposer une pression. Il est nécessaire que le Seigneur nous donne une compréhension spirituelle de la responsabilité que nous portons. Nous devons vraiment comprendre que pour notre âme la responsabilité n'est pas quelque chose d'agréable, car le vieil homme se rebelle contre chaque responsabilité. Nous avons tous expérimenté

cela. Notre vieil homme refuse d'assumer ses responsabilités. Il est bon que nous sachions reconnaître ce genre de réactions, qui s'expriment quand nous ne sommes pas en esprit. Elles viennent du vieil homme, que nous avons enterré! C'est ma vie de l'âme, que je ne veux pas vivre. Il est bon pour nous que le Seigneur nous montre comment nous sommes vraiment, qu'il nous expose!

Car de fait, en esprit, nous pouvons assumer une responsabilité! Il y a un verset merveilleux dans le Psaume 51: « *O Dieu! Crée en moi un cœur pur, renouvelle en moi un esprit bien disposé. Ne me rejette pas loin de ta face, ne me retire pas ton Esprit saint, rends-moi la joie de ton salut, et qu'un esprit de bonne volonté me soutienne!* » (v. 10-12). Il est bon que nous reconnaissons les réactions qui viennent du vieil homme, et quand nous sommes de nouveau sur le point de repousser une responsabilité, de crier au Seigneur et de lui dire: « Seigneur je ne suis pas obéissant, mais soutiens-moi avec un esprit de bonne volonté! Renouvelle en moi un esprit bien disposé! » Nous devons voir que ce n'est pas une exigence qui doit être accomplie par le vieil homme, sinon nous allons vite penser que c'est trop difficile. Si nous sommes en esprit, alors nous nous réjouissons de cette responsabilité: le Seigneur a un but et je veux y collaborer. L'esprit est obéissant et assume sa responsabilité, quand je demande au Seigneur comment je peux la porter. Nous devons apprendre à connaître notre esprit de cette manière. Nous avons besoin de voir comment notre esprit réagit à ce que le Seigneur nous donne. Nous avons besoin d'une marche en esprit, d'une marche nouvelle pour que nous exercions chaque jour afin d'arriver finalement au but.

« *Voici donc ce que je dis et ce que je déclare dans le Seigneur, c'est que vous ne devez plus marcher comme les païens, qui marchent selon la vanité de leurs pensées. Ils ont l'intelligence obscurcie, ils sont étrangers à la vie de Dieu, à cause de l'ignorance qui est en eux, à cause de l'endurcissement de leur coeur. Ayant perdu tout sentiment, ils se sont livrés à la dissolution, pour commettre toute espèce d'impureté jointe à la cupidité. Mais vous, ce n'est pas ainsi que vous avez appris Christ, si du moins vous l'avez entendu, et si, conformément à la vérité qui est en Jésus, c'est en lui que vous avez été instruits à vous dépouiller, eu égard à votre vie passée, du vieil homme qui se corrompt par les convoitises trompeuses, à être renouvelés dans l'esprit de votre intelligence, et à revêtir l'homme nouveau, créé selon Dieu dans une justice et une sainteté que produit la vérité* » (Eph. 4:17-24). Nous nous sommes défaits du vieil homme et de l'ancienne manière de vivre, et avons revêtu le nouvel homme, c'est merveilleux! Nous avons vraiment les meilleures possibilités de vivre ce nouvel homme, et d'avoir une marche qui plaît à ce Seigneur qui est digne de toutes nos louanges. Peu nombreux sont ceux qui pratiquent cet exercice, et c'est pour cela que nous devons le faire. Beaucoup pensent que quand il s'agit de la collaboration alors nous devons retrousser nos manches et commencer à travailler, alors que cette activité dans notre chair empêche en réalité la marche en esprit. Et de l'autre côté nous sommes aussi très passifs et pensons que le Seigneur va tout faire, et c'est aussi une tromperie. Le vieil homme te trompe! Si nous pensons que nous pouvons être de ceux qui se retirent (Héb. 10:39), aux yeux du Seigneur c'est une tromperie. Si je dis que Dieu fait tout pour moi, que je n'ai rien besoin de faire, que je suis libre et qu'ainsi le Seigneur me mène vers le but, dans un certain sens c'est une tromperie du vieil homme. Car nous portons une responsabilité, qui amène avec elle une conséquence. Ne voulez-vous pas faire partie de ceux qui ne croient pas à ces tromperies? Que le Seigneur nous réveille et nous pousse à collaborer avec lui: « Seigneur je ne veux pas me laisser tromper, ni par l'activité de ma chair, par mon propre zèle, ni par ma passivité naturelle ou mon inertie. »

C'est vraiment un danger pour la vie de l'Eglise, quand nous commençons à nous installer confortablement. Seigneur réveille-nous de tout confort! Re commençons à courir après le Seigneur, à prendre au sérieux notre responsabilité! Pour atteindre le but, nous sommes responsables de notre vie personnelle, de notre manière de vivre. Est-ce que dans notre vie journalière nous vivons avec le Seigneur? Est-ce que nous marchons dans une communion continue avec le Seigneur? Est-ce que nous préparons et revêtons de l'habit de noces? D'autre part, nous avons la responsabilité d'annoncer l'Évangile. Nous ne pouvons pas dire que le Seigneur fait tout! Il a besoin d'hommes qui vont annoncer l'Évangile. Le Seigneur ne veut pas juste sauver des hommes automatiquement, il a besoin

de notre collaboration, il attend que nous soyons prêts à répandre la bonne nouvelle; il a besoin que nous soyons disposés à nous laisser aiguiser. Cela non plus n'est pas automatique (Eph. 5:19), le Seigneur a besoin de notre collaboration. Nous devons être aiguisés pour l'Évangile, nous sommes responsables des hommes qui sont dans notre entourage; qui d'autre que nous peut les amener au salut?

Au travail j'ai une équipe composée de 15 personnes, et le Seigneur m'a rappelé que je dis tout le temps « mon équipe » – mais est-ce vraiment mon équipe? Ce sont des hommes que le Seigneur m'a donnés; ce sont les personnes avec qui je passe le plus de temps (au moins 8h30 par jour!). Qu'est-ce que je fais de tout ce temps? J'ai réalisé que je suis responsable de cela. Et j'aimerais toujours plus le réaliser dans le Seigneur.

Nous sommes aussi responsables de la vie de l'Église. Nous devons tous reconnaître que ce ne sont pas uniquement les anciens qui sont responsables, ni ceux qui donnent la parole dans des messages. **Chacun** est responsable: « Or, à chacun la manifestation de l'Esprit est donnée pour l'utilité commune. ... Si le pied disait: Parce que je ne suis pas une main, je ne suis pas du corps, ne serait-il pas du corps pour cela? Et si l'oreille disait: Parce que je ne suis pas un oeil, je ne suis pas du corps, ne serait-elle pas du corps pour cela? Si tout le corps était oeil, où serait l'ouïe? S'il était tout ouïe, où serait l'odorat? Maintenant Dieu a placé chacun des membres dans le corps comme il a voulu. Si tous étaient un seul membre, où serait le corps? Maintenant donc il y a plusieurs membres, et un seul corps. L'oeil ne peut pas dire à la main: Je n'ai pas besoin de toi; ni la tête dire aux pieds: Je n'ai pas besoin de vous. Mais bien plutôt, les membres du corps qui paraissent être les plus faibles sont nécessaires » (2 Cor. 12:7, 15-22). C'est ainsi que le Seigneur nous voit dans le Corps; à ses yeux, chacun est utile et important pour le Corps. Si un membre dit que le Seigneur n'a pas besoin qu'il assume sa responsabilité dans le Corps, qu'il peut se retirer et ne plus fonctionner, il n'a pas vu que le Seigneur a besoin de membres de membres qui se donnent pour le Corps.

Si nous sommes déjà depuis longtemps dans l'Église, nous courons le danger de vivre dans une routine: je suis dans le corps, je viens à la réunion, je prends un moment avec le Seigneur tous les matins, tout fonctionne comme d'habitude... Et nous ne sommes plus un membre qui porte la responsabilité du Corps. La réunion est portée par chaque membre. Mon corps physique ne s'appuie pas uniquement sur le pied gauche, mais aussi sur le droit! Pour que le corps soit complet, le Seigneur a besoin de chaque membre. Puisse-t-il nous préparer ainsi, de façon à ce que nous atteignons le but! le Seigneur ne dit pas: « Heureux les membres qui sont arrivés à maturité; les autres n'ont pas d'importance. » Non! Tous les membres devraient être prêts. Mais que peut faire le Seigneur si nous ne sommes pas d'accord de nous donner volontairement? Seigneur gagne notre collaboration dans le Corps! Le Seigneur a besoin d'homme qui reconnaissent leur responsabilité et l'acceptent, qui reconnaissent en esprit que leur collaboration est indispensable dans l'édification de l'Église. Travailler seul est difficile, mais collaborer les uns avec les autres allège la tâche! Collabore à la réunion, collabore dans la prière! Tu n'as pas besoin d'être bruyant, mais collabore dans la prière en demandant simplement au Seigneur de fortifier la réunion, de couler dans la réunion et de nous fortifier en esprit. Une telle prière intérieure est déjà un très bon début de collaboration; c'est déjà saisir sa responsabilité en tant que membre du Corps! Ne pensez pas que cela doit toujours être quelque chose de grand, que vous devez donner un long témoignage qui émeut tous les frères et soeurs jusqu'à ce que tout le monde saute de sa chaise et loue le Seigneur. Non, commence dans les petites choses, simplement en portant la réunion dans la prière. Rien que change aussi notre conscience et renforce notre appréciation pour la réunion. Nous avons besoin d'une nouvelle estime intérieure pour l'Église!

La responsabilité de faire fructifier nos talents

La responsabilité entraîne toujours une conséquence, on le voit bien dans Matthieu 25. Le Seigneur n'exige jamais trop de nous. S'il nous montre le but, c'est qu'il nous est possible de l'atteindre. Il y a un chant merveilleux qui dit: « Louez le Seigneur combien riche est notre Christ! »

Amen! Si nous entendons sa parole et acceptons notre responsabilité, nous devons aussi être conscient de ce que nous avons reçu!

« *Il en sera comme d'un homme qui, partant pour un voyage, appela ses serviteurs, et leur remit ses biens. Il donna cinq talents à l'un, deux à l'autre, et un au troisième, à chacun selon sa capacité, et il partit. celui qui avait reçu les cinq talents s'en alla, les fit valoir, et il gagna cinq autres talents* » (Matt 25:14-16). C'est merveilleux de voir comment le Seigneur agit: il nous donne tous ses biens, tout ce qu'il possède et ne retient rien de ce qu'il a, dans le but que nous gérons fidèlement ses biens! Pour avoir une petite impression supplémentaire de ce que nous avons reçu, lisons Romains 8:32: « Lui, qui n'a point épargné son propre Fils, mais qui l'a livré pour nous tous, comment ne nous donnera-t-il pas aussi toutes choses avec lui? » Toutes choses! Et à qui? À nous! Continuons dans 2 Pierre 1:3-4: « *Comme sa divine puissance nous a donné tout ce qui contribue à la vie et à la piété, au moyen de la connaissance de celui qui nous a appelés par sa propre gloire et par sa vertu, lesquelles nous assurent de sa part les plus grandes et les plus précieuses promesses, afin que par elles vous deveniez participants de la nature divine, en fuyant la corruption qui existe dans le monde par la convoitise.* » Et encore 2 Timothée 1:6: « *C'est pourquoi je t'exhorte à ranimer le don de Dieu que tu as reçu par l'imposition de mes mains.* » Il est merveilleux de voir que le Seigneur nous a tout donné. Dans Matthieu, c'est représenté par des talents qui sont donnés à chacun. Qu'il nous en ait donné un, deux ou cinq ne joue aucun rôle: jouis simplement du fait que tu as reçu un talent! Car tu en as reçu au minimum un, puisque chacun a au moins un talent!

Nous avons tous reçu un talent, c'est quelque chose de très précieux! A l'époque un talent avait beaucoup de valeur et correspondait à peu près à 20 ans de salaire pour un travail journalier! Si tu n'as « qu'un » talent, tu as reçu l'équivalent de 20 ans de travail! Cela veut dire que nous ne pouvons pas épuiser ce que le Seigneur nous a offert. Louez le Seigneur, combien riche est notre Christ!

Que faisons-nous maintenant de cette richesse? Quand on offre un cadeau c'est pour qu'il soit utilisé! Quand on se marie, on reçoit beaucoup de cadeaux; mais les plus beaux cadeaux que nous avons reçus à notre mariage sont ceux que nous utilisons régulièrement. Il y a quelque cadeaux que nous n'avons encore jamais utilisés; c'est dommage pour ceux qui nous les ont offerts, et c'est aussi dommage pour ceux à qui ils ont été offerts, puisqu'ils ne servent à rien! Le Seigneur nous a donné des cadeaux utiles; il nous a confié ses richesses pour que nous les expérimentions. Ce que Christ nous donne va devenir riche pour nous si nous l'expérimentons, mais pas si nous l'enterrons. C'est vraiment un secret essentiel: ce que nous avons reçu deviendra d'autant plus riche si nous l'expérimentons!

Récemment le Seigneur nous a donné une responsabilité dans la vie de l'Eglise dans notre localité. Il nous a donné un fardeau pour les réunions de prière, et nous lui avons dit que ne savions pas comment faire: « Seigneur, nous avons le fardeau de prier et il est grand, mais nous avons besoin de tes richesses, nous avons besoin de ton abondance pour le porter. » Et tous les jeunes frères et soeurs peuvent témoigner que les meilleures réunions que nous avons ces derniers temps étaient celles du mercredi soir, de la réunion de prière avec les jeunes, parce que nous avons commencé à goûter pleinement ces richesses! C'est un tel bonheur que d'y puiser! Le Seigneur nous donne le fardeau de la prière et nous donne encore par dessus tout ses richesses! Et c'est une telle joie et nous faisons là un gain, puisque nous avons l'occasion de faire fructifier ce que nous avons reçu!

Le Seigneur nous donne des talents, à chacun selon sa capacité, à chacun selon ses possibilités; le Seigneur n'exige jamais trop. Parfois, par rapport à la réunion de prière des jeunes, nous avons pensé: « Seigneur ce fardeau dépasse notre capacité, maintenant nous n'en pouvons plus. » Et après nous avons demandé au Seigneur d'élargir, d'agrandir notre capacité. » Notre capacité n'est pas quelque chose de statique mais elle peut se développer. Si nous agissons et que nous l'apportons au Seigneur, il va la multiplier et nous aurons deux talents! Notre capacité aura doublé! Ce n'est pas une aptitude humaine, mais une question de talents. Tu peux placer tes talents pour les faire fructifier et tu as plus de potentiel encore en retour que tu peux continuer de faire fructifier. Louez

le Seigneur! Le Seigneur nous donne largement assez pour nous amener au but.

Notre temps est précieux, surtout sur le point de la collaboration. Aujourd'hui j'ai reçu un sms de mon collègue; il doit terminer un travail dans notre équipe et il a un délai. J'ai d'abord pensé que je n'avais pas de temps pour ça, puis j'ai réalisé que le délai était très proche, que mes collègues devaient aller un peu plus vite – sinon ils ne réussiraient jamais à tenir les délais. Et moi j'étais responsable de lui, j'ai dû lui dire ce qu'il devait faire, comment il devait le faire, etc. Si nous assumons une certaine responsabilité dans l'oeuvre du Seigneur, nous n'avons pas de temps à perdre, il y a un délai! Le Seigneur veut que nous atteignons rapidement le but. Je veux être là au moment où le Seigneur atteindra son but!

« Aussitôt celui qui avait reçu les cinq talents s'en alla, les fit valoir, et il gagna cinq autres talents. De même, celui qui avait reçu les deux talents en gagna deux autres. Celui qui n'en avait reçu qu'un alla faire un creux dans la terre, et cacha l'argent de son maître » (Matt. 25:18). Que faisons-nous quand nous avons reçu quelque chose du Seigneur? Est-ce que nous allons faire un creux dans la terre ou est-ce que nous nous en allons le faire valoir? Quand le Seigneur nous parle, qu'il nous donne quelque chose, quelle est notre première décision? Je reste ou je pars faire valoir ce qu'il me donne! C'est la décision décisive... Est-ce que quand je me regarde dans le miroir de la Parole je m'en vais et j'oublie comment était mon image dans le miroir (Jacq. 1:23-24) ou est-ce que je vais vers le Seigneur? Allons vers le Seigneur, faisons valoir les talents et en gagnons-en d'autres! Seigneur, donne-nous cette attitude de venir à toi et d'agir!

Nous avons vraiment tout reçu pour atteindre le but. Je suis très reconnaissant que le Seigneur nous ait donné tout ce dont nous avons besoin, pour l'Evangile et pour la préparation de l'Épouse. Le Seigneur veut que nous fassions maintenant le premier pas. Pendant les quarante ans d'errance du peuple d'Israël dans le désert, Dieu leur a envoyé chaque jour de la manne du ciel; ils jouissaient d'un approvisionnement complet dans le désert. Mais dès le jour où ils sont entrés dans le bon pays, l'Éternel n'a plus envoyé de manne. Dès le moment où nous entrons dans le bon pays, et que nous avons toutes ses richesses, le Seigneur veut aussi que nous devenions actifs. Le peuple d'Israël a dû commencer à cultiver le pays. La première année, ils n'ont pas dû cultiver, mais ils ont dû commencer à se donner à chercher de la nourriture. Au début, ils ont dû avoir des craintes parce qu'ils n'étaient pas habitués à cet exercice: ils avaient été nourris pendant quarante ans dans le désert et à coup il n'y avait plus rien! Cela ne doit pas nous arriver, le Seigneur aimerait que dès le début nous ne nous reposions pas sur ce que nous recevons dans l'Église mais que nous aussi nous développions une activité: « Seigneur, je veux moi-même gagner de la nourriture de ta Parole! Tu m'as donné un talent pour que je puisse gagner de la nourriture selon ma capacité. » Le peuple d'Israël a été très étonné que tout à coup il n'y ait plus rien, et je ne veux pas que le Seigneur doive nous étonner de cette manière, mais je veux que me préparer avant. Que le Seigneur nous fasse la grâce de le servir fidèlement avec ce qu'il nous a donné; c'est une joie! Le Seigneur dit aux fidèles serviteurs: « C'est bien, bon et fidèle serviteur; tu as été fidèle en peu de chose, je te confierai beaucoup; entre dans la joie de ton maître » (Matt. 25:21, 23). Il est bon de ne jamais oublier, même avec le temps, ce que le Seigneur nous a donné: dans Matthieu 25, le maître revient longtemps après et le serviteur s'en souvient toujours: « J'en ai reçu cinq autrefois, en voici cinq autres. » Celui qui en avait reçu deux aussi s'en souvenait, mais celui qui l'avait enterré ne se souvenait plus. Il commence d'ailleurs par dire: « Seigneur je savais... ». Si nous faisons valoir ces talents, nous saurons toujours combien nous en avons reçu.

Ce troisième serviteur ne connaissait pas du tout son maître, puisqu'il pensait avoir affaire à un homme dur! Le Seigneur est très généreux. Notre récompense va être encore plus grande que ce que le Seigneur nous donne maintenant. Peut-être que nous allons devoir encore servir le Seigneur pendant dix ans avant qu'il revienne. Peut-être que le Seigneur veut nous laisser encore servir dans son saint sacerdoce pendant encore dix ans, peut-être qu'il veut nous laisser encore ces dix années pour préparer l'Église – nous ne le savons pas! Et quelle sera notre récompense? Si nous sommes vainqueurs, nous recevons mille ans de règne avec le Seigneur! C'est ainsi que sont les comptes du

Seigneur: il donne beaucoup plus que ce que nous pouvons donner, notre vie est bien trop courte, par rapport à ce que le Seigneur aimerait nous donner.

Plus nous nous approchons du but, plus notre assurance grandit. Avec ce qu'ils avaient gagné à partir de leurs talents, les deux serviteurs fidèles ont pu s'approcher avec assurance de leur maître. Si nous avons commencé à faire valoir nos richesses et que nous les faisons fructifier, nous nous présenterons avec assurance devant le tribunal de Christ. Nous n'arriverons plus avec un coeur peureux, mais avec assurance si nous savons: « Le Seigneur m'a donné deux talents, j'en ai gagné deux autres »; ou « Il m'en a donné un, et j'en ai gagné un autre! » Une telle collaboration avec le Seigneur nous donne une plus grande assurance et une plus grande joie. Il nous dira à la fin: « Entre dans la joie de ton maître! » C'est une toute autre joie que celle que nous connaissons dans notre âme! La joie du Seigneur est une joie de l'esprit. Le Seigneur aimerait que nous entrions tous dans sa joie, il voudrait faire de nous des serviteurs fidèles. Faisons fructifier nos talents sérieusement et avec soin.

C'est vraiment une parole sérieuse mais aussi une parole encourageante, parce que nous savons que le Seigneur connaît notre mesure et qu'il nous donne selon notre capacité. Nous savons que nous pouvons tous atteindre le but! Le Seigneur a le désir que nous reconnaissons tous notre responsabilité de nous donner à lui de tout notre coeur. Et nous arriverons vraiment au but!